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Le métropolite Hilarion : La vie de chaque homme
est entre les mains de Dieu

Le 13 mars 2020, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a célébré la Liturgie des Présanctifiés à
l’église moscovite Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés, rue Bolchaïa Ordynka.

Après la litanie instante, Mgr Hilarion a récité la prière pour la paix en Ukraine.

Ensuite, le métropolite a prononcé une homélie.

« Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.

Le monde est frappé de terreur à cause du coronavirus. Tous les jours, on apprend des chiffres
menaçants, on entend parler de nouveaux malades, de nouvelles victimes. On entend dire que
l’épidémie se répand ; et le cœur se serre, étreint de la peur de l’avenir.



Comment réagir à ces informations ?

Avant tout, gardons à l’esprit que tous les jours, sur cette terre, des gens meurent des maladies les plus
différentes, de virus, d’infections variées. Tous les ans, pendant la saison hivernale, des milliers de
personnes meurent de la grippe. Mais personne ne connaît ces chiffres, parce qu’on est habitué à
considérer la grippe comme une maladie qui ne tue pas beaucoup, dont on guérit.

Pourquoi le monde panique-t-il devant le coronavirus ? Parce que c’est un nouveau virus, inconnu,
contre lequel on n’a pas encore trouvé de vaccin ; les cas de contamination touchent de plus en plus de
pays, dont le nôtre.

L’activité économique de nombreuses personnes et entreprises est aujourd’hui paralysée, parce qu’on
ne peut plus voyager, on ne peut plus se rencontrer.

Comment les chrétiens doivent-ils réagir à cette situation, que doivent-ils en penser ?

Avant tout, ne pas se laisser envahir par la panique. Ne paniquons devant rien, qu’il s’agisse de
catastrophes naturelles ou d’autres malheurs. Rappelons-nous que la vie de chaque homme, la nôtre y
compris, est entre les mains de Dieu. Si le Seigneur ne nous défend pas, personne ne nous protégera.
Si le Seigneur veut nous reprendre notre vie terrestre, Il la reprendra de toute façon ; si cela est
nécessaire, il trouvera le moyen, par un virus ou autrement.

Accueillons avec humilité et obéissance à la volonté de Dieu tout ce qui se passe autour de nous. En
même temps, mieux vaut ne pas négliger les avertissements et les conseils tout simples que donne
actuellement le personnel médical. Ce sont des recommandations élémentaires : lavez-vous les mains
plus souvent, avant de manger, après des échanges, en rentrant chez soi. Si vous êtes enrhumés,
abstenez-vous de sortir en ville, n’allez pas au travail. J’ajouterais : ne venez pas à l’église, pour ne pas
contaminer d’autres personnes et leur transmettre votre infection.

Dans certains pays touchés par le coronavirus, on a fermé les églises, pour empêcher la célébration des
offices. Je ne pense pas que ce soit une bonne solution, parce que l’office divin n’a jamais fait de mal à
personne. Au contraire, quand on vient à l’église pour prier, on demande à Dieu d’avoir pitié non
seulement de soi, mais de tous ceux qui sont hors de l’église, notamment des incroyants.

Les incroyants pensent qu’on vient à l’église pour y satisfaire ses besoins religieux. Ils croient que pour
empêcher la diffusion du virus, il suffit de fermer les églises, pendant quelques temps, quelques
semaines, quelques mois, lorsque l’épidémie sera passée, on les rouvrira. Ils ne comprennent pas que
la prière, au contraire, protège les hommes, et pas seulement ceux qui prient, mais ceux qui sont autour.



Ce n’est pas pour rien que les saints pères et les startsy disaient que le monde tiendra tant que l’Église
sera. Que c’est l’Église qui, par ses prières, par sa présence dans ce monde, protège les hommes des
maux de toute sorte.

C’est pourquoi envisageons avec tranquilité ce qui se passe autour de nous.

Ceux dont le travail suppose des déplacements à l’étranger (dont je suis le premier) doivent autant que
possible les limiter. Les vols en avion sont relativement dangereux, on se retrouve, en effet, dans un
espace clos avec des personnes qui respirent le même air. Il suffit d’un passager sur plusieurs
centaines pour, si ce n’est contaminer tous les autres, du moins les obliger à se mettre en quarantaine
pendant plusieurs jours ou plusieurs semaines. Il vaut donc mieux limiter ses déplacements ou y
renoncer.

Mais, avant tout, prions, espérons en la volonté divine, communions aux Saints Mystères du Christ,
employons le temps du Grand Carême pour avancer consciencieusement sur la voie de la pénitence,
que nous découvre la Sainte Église. Les offices liturgiques du carême nous aident dans cette voie, dont
et surtout la Liturgie des Présanctifiés, célébré les mercredis et les vendredis, le matin et le soir pour
ceux qui voudraient communier ces jours-ci et s’affermir spirituellement et corporellement.

Souvenons-nous que la communion aux Saints Mystères du Christ est un Sacrement par lequel le
Seigneur Lui-même nous affermit et nous guérit. Ce Sacrement, nous le recevons pour la guérison de
l’âme et du corps, et, par lui, nous nous unissons au Seigneur Jésus Christ Lui-même, qui nous garde
de tout mal, divinise notre nature humaine, vit en nous et communique par nous avec les autres
hommes.

Traversons avec ces sentiments et avec ces pensées l’espace du Grand Carême, et, avec pleine
quiétude et confiance en la volonté de Dieu, vivons sous la protection du Seigneur, de notre Sainte
Souveraine, la Mère de Dieu qui, de son omophore, nous protège de tout mal. Amen. »

Source: https://mospat.ru/fr/news/45622/
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